



S'inscrire à la newsletter

Suspension d'accréditation d'Eurofins : l'ARS mobilisée



Le groupe de laboratoire privé a vu son accréditation suspendue, début août. Dans le même temps, il a indiqué ne plus être en mesure de réaliser certains examens du diagnostic prénatal et les spermogrammes, qu'il était le seul à effectuer. L'ARS a pris un arrêté l'autorisant à poursuivre ses activités jusqu'à début février 2026 et suit de manière bimensuelle le plan d'actions pour le retour à la normale. Une contrevisite d'accréditation est prévue le mois prochain.



dessous).

C'est un coup de massue pour la Guyane. Le 6 août, le Cofrac a suspendu l'accréditation des laboratoires Eurofins pour l'activité de biologie médicale. Or en 2024, les sept sites du laboratoire avaient réalisé plus d'un tiers des examens de biologie médicale du territoire. Outre cette part importante, le groupe assure l'intégralité de la prestation de biologie médicale des groupes de santé privés Guyane Santé et Rainbow ainsi que de l'hôpital de Kourou. Il est également le seul laboratoire de Guyane à réaliser les examens d'identification des marqueurs sériques dans le diagnostic prénatal. Dans le même temps, il s'est retrouvé dans l'impossibilité de poursuivre les spermogrammes (lire ci-

Informée le 28 août, l'Agence Régionale de Santé a démarré un travail d'accompagnement du laboratoire, pour lui permettre de faire perdurer les activités en Guyane. Les deux structures se réunissent deux fois par mois, pour suivre les actions afin de réduire les écarts avec les demandes du Cofrac. La direction nationale d'Eurofins s'est également engagée sur ce point. Enfin, l'Agence organisera des visites sur site à compter du 13 octobre.

Laurent Bien, directeur général de l'ARS, a pris pour sa part un arrêté autorisant le laboratoire à poursuivre l'ensemble de ses activités jusqu'à début février 2026. La contrevisite du Cofrac est

prévue pour le mois de novembre. Si elle est positive, l'organisme accréditeur pourrait clore la démarche d'ici à la fin de l'arrêté. Dans le même temps, l'ARS a entamé des discussions avec d'autres laboratoires sur le territoire pour préparer le plan de crise au cas où Eurofins se verrait obligé d'arrêter temporairement ses activités en Guyane. L'Agence, qui avait ouvert une fenêtre de demande d'autorisation d'activité de diagnostic prénatal en mars ([lire la Lettre pro du 7 février](#)), prévoit ainsi de rendre sa décision sur ce sujet d'ici à la fin de l'année.

Reprise des spermogrammes le 1er novembre, sous conditions



Avant même de perdre son accréditation, le laboratoire Eurofins avait stoppé les spermogrammes. En Guyane, il était le seul à réaliser cette activité indispensable au parcours d'assistance médicale à la procréation ([lire la Lettre pro du 30 avril 2024](#)).

Une rencontre s'est tenue à l'ARS, le 23 septembre, avec le laboratoire privé et le Dr Karen Mencé, gynécologue médicale au CHU de Guyane – site de Kourou qui a impulsé la filière d'AMP sur le territoire. Le but était de définir les conditions de reprise. Eurofins prévoit de le faire le 1er novembre, à la condition de disposer du matériel et de personnel qualifié.

Les patients auront la possibilité de prendre rendez-vous sur le site de Rémire-Montjoly à compter de la mi-octobre. Ceux dont un précédent rendez-vous n'avait pas été honoré devront également se réinscrire.

Les conditions pour obtenir un rendez-vous seront restreintes. Désormais, seuls les prescripteurs de la filière AMP et les chirurgiens urologiques pourraient adresser les patients vers Eurofins avec une garantie de rendez-vous dans des délais raisonnables. Enfin, les patients n'honorant pas leur rendez-vous n'auront pas de certitude d'en obtenir un autre. Une fois le redémarrage de l'activité effectif, l'ARS organisera une réunion mensuelle pour suivre sa montée en charge.

EN BREF

◆ Manuel Munoz : « Un réseau associatif extrêmement dynamique »



Depuis le 16 juin, le Dr Manuel Munoz est le nouveau directeur de la santé publique (DSP), à l'Agence régionale de santé. Il a succédé au Dr Francky Mubenga, qui assurait l'intérim depuis le départ de Solène Wiedner-Papin.

Médecin clinicien dans sa première partie de carrière, Manuel Munoz a déjà travaillé en Guyane. De 1991 à 1993, il a exercé aux urgences-Samu de l'hôpital de Cayenne, sous la direction du [Dr Pierre Roux](#). Il y a croisé des professionnels de santé comme le Dr Gérard Egmann, médecin-chef au Service départemental d'incendie et de secours (Sdis), le Dr Hulin en réanimation ou encore Serge Pastor, le patron sur le départ du cinéma Eldorado, qui exerçait alors comme infirmier aux urgences.

Cette activité de clinicien a conduit Manuel Munoz dans d'autres services, essentiellement Outre-mer : Guadeloupe, Mayotte, Nouvelle-Calédonie, avant qu'il ne passe le concours de médecin de santé publique en 2000. Après des premiers postes dans les Directions départementales des affaires sanitaires et sociales de l'Ariège et des Bouches-du-Rhône, il rejoint l'ARS Provence –

Alpes – Côte d'Azur en tant que responsable de la mission d'inspection, contrôles et réclamations. Il assure ensuite l'intérim de la direction de la santé publique et environnementale, avec de devenir directeur de la santé publique de la ville de Marseille.

De retour à l'ARS Paca, le Dr Munoz est nommé conseiller médical et directeur adjoint des soins de proximité, notamment pendant la période de la crise sanitaire liée à la pandémie de Covid-19. Les sujets de veille et sécurité sanitaire sont alors nombreux. Souhaitant découvrir de nouvelles activités, il rejoint l'Agence de santé de Wallis-et-Futuna. Il y croise pendant quelques mois Laurent Bien, alors directeur de l'agence. Les deux dirigeants se retrouvent donc en Guyane.

Au poste de directeur de la santé publique, Manuel Munoz chapeaute :

- La veille et sécurité sanitaire couvrant notamment la lutte contre la propagation des maladies infectieuses, les vigilances sanitaires, la lutte contre les infections associées aux soins ;
- La prévention et la promotion de la santé, qu'elle soit primaire, secondaire ou tertiaire ;
- La santé environnementale, avec ses activités régaliennes comme les contrôles de l'eau, la lutte contre l'habitat insalubre...mais aussi et sa stratégie à long terme comme avec le récent plan régional santé environnement ([PRSE, lire la Lettre pro de vendredi](#)).
- Les soins sans consentement.

La mise en œuvre du PRSE fera partie de ses priorités durant ces prochaines années, tout comme la veille et sécurité sanitaire et « la vaccination pendant au moins les deux prochaines années », en raison du retard sur certaines couvertures vaccinales. « Nous travaillerons sur l'ensemble des priorités de la [Stratégie nationale de santé](#) », assure-t-il.

Ces trois premiers mois et demi lui ont permis de constater que la Guyane dispose « d'un réseau associatif dynamique, sur lequel nous pouvons nous appuyer. Les relations entre le milieu associatif et l'ARS sont excellentes, faites de confiance mutuelle. » Second constat : « Pour mettre en œuvre mes actions, je dois m'appuyer sur l'ensemble des professionnels de santé. L'une des spécificités du système de santé guyanais est de s'appuyer très fortement sur le service public, et notamment le service public hospitalier par l'intermédiaire des centres délocalisés de prévention et de soins dans les communes isolées.

♦ Elliot Villaret nous a quittés



Le corps sans vie d'Elliott Villaret, masseur-kinésithérapeute à Rémire-Montjoly, a été retrouvé hier après-midi en forêt, à Kourou. Âgé de 28 ans, il participait samedi à un trail entre le Dégrad saramaca et le camp Cariacou, à proximité du fleuve Kourou. En fin de journée, les organisateurs avaient constaté qu'il n'avait pas rejoint l'arrivée. Proches, gendarmes, bénévoles, piroguiers et habitants ont mené des recherches pendant deux jours. La gendarmerie a ouvert une enquête pour déterminer les circonstances de son décès. Originaire de La Réunion, Elliott Villaret était un sportif régulier, habitué des trails

♦ Journée mondiale des aidants : « Nous rencontrons encore des familles qui ne savent pas vers qui se tourner »



Sur le stand d'Atipa autisme, reconnaissable à ses ours en peluche et à ses gobelets multicolores, le flux de visiteurs est régulier. Comme de nombreuses autres structures du territoire, l'association participait, samedi à la Journée des aidants, à Cayenne.

« Ce matin, nous avons rencontré dix nouvelles familles, calcule Jennifer Noirat, déléguée générale d'Atipa autisme. Elles reçoivent le diagnostic d'autisme mais, après, ne savent pas vers qui se tourner. Elles sont donc venues nous exposer leurs problèmes. » Les plus fréquents : le refus d'inscription de leur enfant dans un établissement scolaire, les besoins de formation ou d'intervention à domicile, listent les membres de l'association, qui proposera alors soit ses

services, soit une médiation avec les institutions. Certains parents indiquent aussi avoir besoin de répit et sont à la recherche d'une solution.

Des solutions, c'est ce que beaucoup viennent chercher à la Journée des aidants, que ce soit auprès d'associations, de structures médico-sociales ou d'entreprises de services pour les personnes âgées ou les personnes handicapées. Vendredi, vingt-huit personnes se sont ainsi présentées sur la manifestation à Saint-Laurent-du-Maroni. Le lendemain, elles étaient plus de cent trente à franchir les portes de la CAS EDF, à Cayenne.

Le Dr Josiane Vanier, de l'équipe mobile de gériatrie de Rainbow Santé, dresse le même constat de familles qui peinent à se repérer. « Après un diagnostic, les familles reçoivent des recommandations mais ne savent pas vers qui se tourner, constate-t-elle. Certaines personnes âgées ont des logements pas adaptés ou souffrent de dénutrition. A Cayenne, nous trouvons des solutions. Dans d'autres communes, c'est plus compliqué. S'ajoutent les problématiques sociales, que ce soit l'absence d'APA (allocation personnalisée d'autonomie) et de sécurité sociale. Avec l'équipe mobile, nous pouvons évaluer tout cela, avec comme objectif que la personne puisse rester le plus longtemps possible à domicile. »



◆ Conférences sur la ménopause, le 18 octobre



Dans le cadre de la Journée mondiale de la ménopause, le 18 novembre, la Quinzaine obstétricale et l'Association guyanaise de ménopause et périménopause organise une manifestation, de 9 heures à 17 heures à la mairie de Rémire-Montjoly. Les visiteurs pourront profiter des stands d'information, d'activités sportives et de bien-être. Deux conférences et une table ronde sont également proposées :

- A 9h45, présentation générale des enjeux médicaux, psychologiques et sociaux par le Dr Brigitte Letombe ;
- A 10h30, ménopause et cœur des femmes, prévenir les risques, par le Dr Paul Zéphirin ;
- A 11h30, table ronde « Comment mieux accompagner les femmes en Guyane », modérée par le Dr Alphonse Louis et le Dr Raoudha Mhiri.

◆ Rendez-vous avec Sonj lanmou le 25 octobre



Sonj lanmou, association de sensibilisation au deuil périnatal, organise la journée Les Lueurs du silence, le 25 octobre, de 9 heures à 18 heures, à l'hôtel Royal Amazonia, à Cayenne. Cet événement s'adresse aux professionnels de santé et du secteur médico-social, ainsi qu'au grand public. Il a pour objectif de favoriser les échanges, le partage d'expériences et la sensibilisation autour de cette thématique encore trop souvent silencieuse.

Le programme:

- A 9 heures : accueil du public ;
- A 9h20 : mot d'ouverture par Vanessa Massol, présidente de Sonj lanmou ;
- A 9h40 : Décès périnatal, comprendre et agir, par le Dr Gelly Akouala, gynécologue - obstétricienne, et le Dr Noé Akondé, pédiatre ;

- A 10h30 : Droits et reconnaissance des familles, par Leïla Lagin, de la Caisse d'allocations familiales ;
- A 11 heures : Témoignages ;
- A 14 heures : Place du père dans le deuil périnatal, par Lyvia Sorbère, psychologue ;
- A 14h30, Regards croisés, accompagner les décès périnataux, par Valérie Folie, sage-femme coordinateur en maïeutique, et Stéphanie Atty, sage-femme ;
- A 15h15 : Témoignages sur le désir de maternité contrarié ;
- A 15h30 : Table ronde sur les douleurs silencieuses des femmes, par le collectif Kouté fanm et le Dr Alphonse Louis, gynécologue - obstétricien ;
- A 17h15 : lâcher de bulles, animations musicales et cocktail dînatoire.

Toute la journée : espace bien-être et espace enfant.

♦ Formation à la santé mentale pour les jeunes et les étudiants

Nightline FRANCE

COMMENT ÇA VA, VRAIMENT ?

Nightline est une association engagée pour améliorer la santé mentale des jeunes et des étudiants « à l'échelle individuelle et collective ».

FORMATION SENTINELLE ÉTUDIANTE
Apprends à repérer les signaux de mal-être autour de toi et à orienter tes pairs vers les bons réflexes. Une formation accessible à toutes les étudiant.e.s.

FORMATION ANIMATION FRESQUE DE LA SANTÉ MENTALE
Un atelier collaboratif et ludique pour mieux comprendre les enjeux de santé mentale et lutter contre les idées reçues.

INSCRIS-TOI DÈS MAINTENANT POUR PARTICIPER AUX ATELIERS ET FORMATIONS !
www.nightline.fr

Contact : melissa.antonini@nightline.fr

ars
Université de Guyane

En janvier, [Nightline France](#) a débuté ses actions en Guyane. Cette association œuvre pour améliorer la santé mentale des étudiants et des jeunes, sur le principe de la pair-aidance. En cette année universitaire, elle anime deux sessions de formations à la santé mentale, pour les jeunes et les étudiants :

- Sentinelles étudiantes, pour se former au repérage de la détresse psychologique chez ses pairs ;
- Devenir animateur de la Fresque de la santé mentale.

Ces formations sont menées en partenariat avec l'ARS et le Dr Ophélie Dupart, du service de santé étudiante.

La prochaine session se déroulera la semaine du 3 novembre : deux journées seront consacrées à chacune des deux formations. Les étudiants peuvent participer aux deux. Ils sont donc invités à [s'inscrire en ligne](#) et à faire connaître leurs disponibilités. Le planning des formations sera établi en fonction de leurs réponses.

♦ Inscriptions aux Journées antillo-guyanaises sur les addictions



Les Journées antillo-guyanaises sur les addictions se dérouleront les 27 et 28 novembre, à Cayenne. Les inscriptions, gratuites, sont ouvertes.

Cette année, les présentations, échanges et débats porteront sur la thématique « Des parcours de vie aux pratiques d'accompagnement ». Cette rencontre permettra notamment d'explorer l'impact des vulnérabilités, dont les psychotraumatismes, sur les parcours de vie et d'accompagnement, mais également le rôle du savoir expérientiel dans le parcours des personnes. Une soirée festive gratuite aura lieu jeudi 27 novembre sur le site des JAGA.

Des visites de structures d'addictologie guyanaises pourront également être proposées le mardi 25 et le mercredi 26 novembre. L'inscription aux visites est gratuite mais obligatoire. Le nombre de places est limité.

- [S'inscrire aux Jaga et à la soirée festive.](#)
- [S'inscrire aux visites de structures.](#)
- **Renseignements : Edouard Henry à e.henry@federationaddiction.fr.**

♦ Semaine bleue : une semaine d'animation autour des personnes âgées



C'est en chanson qu'a été lancée, hier matin, la Semaine bleue, le rendez-vous annuel autour des personnes âgées, à l'hôtel territorial, à Cayenne. Les élèves de CP, CM1 et CM2 de l'école Stéphan-Phinéra-Horth ont entonné L'Âge d'or, de Tonton Jo, dans le couloir intérieur. La cérémonie s'est poursuivie avec les allocutions, la mise à l'honneur du parrain Georges Wacapou et de sept centenaires, la diffusion de vidéos, et les remises de récompenses à l'Ehpad du Chog, lauréat d'un concours de dessins, et à un élève du lycée Melkior-Garré, coup de cœur du jury. De premiers rendez-vous ont rythmé la semaine, pour les personnes âgées : une conférence sur la vieillesse et la sexualité et un ciné-débat en fin de journée, ainsi qu'une exposition photographique à Régina. D'autres animations sont au programme :

Aujourd'hui

- Confection de maré lachat au carbet communal de Montsinéry, de 8 heures à 15 heures ;
- Aquaforme de 8 heures à 11 heures, à la piscine Malia-Metella, à Cayenne ;
- Fitness, de 8 heures à 12 heures au pôle médico-sportif, à Cayenne ;
- Conférence « Prendre soin de soi pour mieux vieillir », de 15 heures à 16 heures à l'hôtel territorial, à Cayenne ;
- Exposition photographique, de 17 heures à 18 heures, à la médiathèque de Régina.

Demain

- Fitness en musique, de 8 heures à 12 heures, au pôle médico-sportif, à Cayenne ;
- Najé Gran Moun, de 8 heures à 10 heures à la piscine Meddy-Metella, à Mana ;
- Exposition photographique, de 9 heures à 12 heures, à la médiathèque de Régina ;
- Tournoi de neurones, de 9 heures à 16 heures, à la Milsh de Macouria ;
- Mizik Tan Lontan, de 15h30 à 17h30, à l'Encre, à Cayenne.

Jeudi

- Marche, jeux d'antan et stands d'information, de 7 heures à 12 heures, au pôle culturel de Kourou ;
- Aquaforme, de 8 heures à 11 heures, à la piscine Malia-Metella, à Cayenne ;
- Restitution d'ateliers seniors, de 9 heures à 17 heures, au foyer Soleil, à Rémire-Montjoly ;
- Exposition photographique, de 17 heures à 18 heures, à la médiathèque de Régina ;
- Dictée intergénérationnelle et journée bien-être, de 9 heures à 16 heures, au centre social Makandra de Mana.

Vendredi

- Marche dynamique et tanbou pou swé, de 7h30 à 11 heures, au centre médico-sportif, à Cayenne ;
- Marche intergénérationnelle, de 7h30 à 10 heures, derrière l'Aquazonia, à Matoury ;
- Racines et rires, plantes et jeux d'autrefois, de 8 heures à 12 heures, aux Lodges de l'Oyak, à Roura ;
- Journée intergénérationnelle autour des jeux, de 9 heures à 12 heures, au hall sportif Constant-Chlore, à Saint-Georges ;
- Zumba adaptée, de 10 heures à 12 heures, à l'Ehpad Edmard-Lama, à Cayenne ;
- Tournoi de belote, de 14 heures à 18 heures, à la CTG, à Cayenne ;
- Restitution des ateliers seniors, de 16 heures à 18 heures, à l'Ehpad Saint-Paul, à Cayenne ;
- Exposition photographique, de 17 heures à 18 heures, à la médiathèque de Régina.

Samedi

- Tour de l'autonomie et stands d'information, de 10 heures à 18 heures, à la CTG, à Cayenne ;
- Exposition photographique, de 9 heures à 12 heures, à la médiathèque de Régina ;
- Marche intergénérationnelle, de 6 heures à 10 heures, au stade René-Long, à Saint-Laurent-du-Maroni ;
- Journée bien-être pour les résidents de l'Ehpad du Chog ;
- Village intergénérationnelle des Savanes, de 9 heures à 18 heures, sur les installations sportives de Kourou ;

- Déjeuner à la Ferme Zulémaro, sur inscription à murielle.tribord@ctguyane.fr ou au [0594 27 10 10](tel:0594271010).

♦ Octobre rose s'affiche au CHU de Guyane - site de Saint-Laurent-du-Maroni



Le CHU de Guyane - site de Saint-Laurent-du-Maroni affiche son soutien à Octobre rose, la campagne de sensibilisation au dépistage du cancer du sein. Mercredi, deux rubans roses ont été installés dans le hall d'accueil. Dans le même temps, un mur de l'espoir a été posé à l'hôpital de jour (HDJ) : une affiche a été collée au mur du service sur laquelle tout un chacun, agent comme patient, est libre d'écrire un mot de soutien aux femmes luttant contre le cancer du sein.

Les rendez-vous se poursuivent, dans l'établissement, autour de cette thématique. Pour la clôture de la manifestation, des stands de prévention et de dépistage seront installés à l'accueil et au self de l'hôpital, le 23 octobre, avant une cérémonie en fin de journée.

♦ Premier stand Octobre rose au CHU de Guyane - site de Kourou



Dans le cadre d'Octobre rose, le CHU de Guyane - site de Kourou tiendra plusieurs stands de sensibilisation au dépistage du cancer du sein. Le premier a été installé samedi matin, au marché couvert de Sinnamary. Suivra l'hôpital de Kourou le 15 octobre, puis le marché couvert de la ville spatiale, le 28 octobre. Ce premier stand a donné l'occasion aux visiteurs de tester le buste de palpation de l'établissement.

Pour lancer ce mois de sensibilisation au dépistage du cancer du sein, le CHU de Guyane - site de Kourou a installé une banderole aux couleurs d'Octobre rose à l'entrée de la ville,

ainsi qu'une affiche sur le mur de l'espoir. Les visiteurs et les agents peuvent y écrire un message de soutien aux femmes luttant contre le cancer du sein.



Ils bougent



♦ **Le Dr Karl Kpossou** a été nommé directeur du pôle santé publique de la Croix-Rouge française en Guyane.

Jusqu'à présent médecin coordinateur de la Croix-Rouge, il succède à Eric Wéry.

E-Santé

♦ Séminaire sur l'IA et la cybersécurité, le 13 novembre

L'Agence régionale de santé, le GCS Guyasis et l'ANFH organisent un séminaire sur l'intelligence artificielle et la cybersécurité, le 13 novembre à Cayenne. Il se déroulera de 8h30 à 17 heures, au



CGOSH. Au programme :

- Les usages actuels et émergents de l'IA dans le secteur de la santé.
- Les enjeux de cybersécurité et de protection des données sensibles.
- Le plan de reprise d'activité (PRA) et le plan de continuité d'activité (PCA) comme leviers de résilience pour vos structures.
- Des retours d'expérience et bonnes pratiques partagés par des experts et des acteurs de terrain.

[S'inscrire.](#)

◆ Mon espace santé : un nouveau guide détaille l'usage et la consultation du DMP



Un guide de la consultation de Mon espace santé et du dossier médical partagé (DMP) est désormais à la disposition des professionnels de santé. Ce document, construit par l'Assurance Maladie, l'Agence du numérique en santé (ANS) et la Délégation ministérielle au numérique en santé (DNS), détaille les différentes étapes permettant les actions de consultation du DMP par les professionnels de santé en ville, à l'hôpital et dans les structures médico-sociales.

Le guide présente l'ensemble des notions importantes à connaître en lien avec la consultation de Mon espace santé, et notamment :

- la consultation individuelle du DMP via le portail webPS ;
- la consultation du DMP via le mode d'authentification indirecte renforcée, dit AIR simplifié ;
- les usages de la consultation dans des conditions d'urgence et de confidentialité ;
- les enjeux dans les prises en charge ;
- le cadre réglementaire.

Il est divisé en trois grandes parties, présentant chacune différents thèmes pratiques :

- Le contexte
 - o Le carnet de santé passe au numérique
 - o Mon espace santé, qu'est-ce que c'est ?
 - o À quoi me sert Mon espace santé ?
- Les modalités d'accès à Mon espace santé
 - o Comment consulter Mon espace santé via le WebPS?
 - o Comment consulter Mon espace santé depuis les logiciels métier?
 - o Recherche par traits, désinvisibilisation et masquage
 - o Les messages qui s'affichent lorsque je me connecte au MES/DMP de mon patient
- Les 5 conditions cumulatives pour accéder à Mon espace santé (DICAH)
 - o D pour disponibilité de Mon espace santé
 - o I pour identité nationale de santé
 - o C pour consentement du patient
 - o A pour authentification du professionnel
 - o H pour habilitation des professionnels

Actus politiques publiques santé et solidarité

◆ Une expérimentation pour mesurer la satisfaction des patientes en maternité

La Haute Autorité de santé a lancé une expérimentation pour mesurer la satisfaction des patientes en maternité, début octobre. Elle est menée dans le cadre du dispositif e-Satis. Appelée « e-Satis Mater », elle durera six mois. Dans sa lettre d'information, citée par APM News, elle précise que « toutes les maternités » et « toutes les patientes ayant accouché en maternité » sont concernées.

La HAS souligne la nécessité d'« informer les patientes » et d'« expliquer l'importance de leur participation et l'utilisation de leur e-mail et de leur données ». Les patientes, dans le cadre d'e-Satis Mater, « devront répondre uniquement [au] questionnaire » ad hoc. « Leur adresse e-mail

sera déposée uniquement sur la plateforme e-Satis pilote, pour l'enquête e-Satis Mater ». Le questionnaire prend dix à quinze minutes. De son côté, la patiente peut refuser l'utilisation de son adresse électronique.

Offres d'emploi



◆ L'Agence régionale de santé recrute son **responsable du pôle veille et sécurité sanitaire – directeur adjoint de la santé publique** (titulaire ou contractuel, à pourvoir au 1er janvier). [Consulter l'offre et candidater](#) jusqu'au 30 octobre.

◆ La Collectivité territoriale (CTG) recrute un **chargé de mission handicap, inclusion et santé au travail** (titulaire ou contractuel). [Consulter l'offre et candidater](#).

◆ La préfecture recrute son **chef du pôle santé et protection animales, végétales et environnement** (titulaire ou contractuel). [Consulter l'offre et candidater](#) avant le 19 octobre.

Agenda

Aujourd'hui

► **Ciné-débat**, autour du Dernier Souffle, de Costa-Gavras, avec l'équipe mobile de soins palliatifs de Guyane, à partir de 19 heures, à l'Eldorado, à Cayenne. Entrée gratuite.

► **Conférence** « Prendre soin de soi pour mieux vieillir », par les associations Herbe, Musique pour tous et Bien-être senior Guyane, dans le cadre de la Semaine bleue, de 15 heures à 16h30 à l'hôtel territorial, à Cayenne.

Demain

► **Webinaire** sur la demande d'avis de télé-expertise à l'unité des maladies infectieuses et tropicales (Umit) du CHU de Guyane, organisé par le Craig et le GCS Guyais, de 20 heures à 21 heures, [sur Teams](#).

► Semaines d'information sur la santé mentale.

- **Portes ouvertes** de la plateforme de rétablissement, de 9 heures à 12 heures, à Cayenne ;
- **Sensibilisation** à la santé mentale des jeunes, à destination des 12-21 ans, de 14 heures à 16 heures à la maison des adolescents, à Cayenne ;
- **Soirée d'ouverture** des SISM et comédie musicale du CATTP du CHU de Guyane – site de Cayenne, de 15h30 à 18 heures à l'Eldorado, à Cayenne.

Jeudi 9 octobre

► Semaines d'information sur la santé mentale.

- **Projection-débat** autour du documentaire Là où tout commence, sensibilisation aux enjeux des 1 000 premiers jours de l'enfant, de 8h30 à 12h30 au centre social Maud-Nadiré de Macouria ;
- **Exposition** d'œuvres artistiques, de 10 heures à 12 heures, à la MAS de Kourou ;
- **Atelier immersif** sur l'art-thérapie, de 10 heures à 12 heures à la MAS de Kourou ;
- **Ateliers thématiques** entre professionnels : « Face au suicide, comment agir ? », de 14 heures à 16 heures, à la maison de quartier Nobel, à Kourou ;
- **Miniconférences** « Santé mentale et lien social », de 17 heures à 21h30, à la mairie de Rémire-Montjoly ;
- **Soirée d'information** sur la santé mentale sur le territoire des Savanes, de 17 heures à 19 heures à la maison de quartier Nobel, à Kourou.

Vendredi 10 octobre

► Semaines d'information sur la santé mentale.

- **Emission radio** sur la santé mentale des ados, avec les psychiatres et psychologues du Chog, de 7h30 à 8h30 sur Kam Radio ;
- **Portes ouvertes** de la maison des adolescents et du CMPEA du Chog, de 7h30 à 15h30. Intervention sur la surexposition des enfants aux écrans ;
- **Ciné-débat**, de 9h30 à 11h30, à la Mapi de Saint-Laurent-du-Maroni.

Samedi 11 octobre

► Semaines d'information sur la santé mentale.

- **Tournoi de basket adapté**, de 8 heures à 10 heures, aux Âmes claires, à Rémire-Montjoly.
- **Matinée sur les troubles dys**, avec la CPTS, de 9 heures à 12h30 à l'école Raymond-Ribal de Soula, à Macouria.
- **Tour de l'autonomie**, dans le cadre de la Semaine bleue, de 10 heures à 18 heures, à l'hôtel territorial, à Cayenne.

- **Village intergénérationnel des Savanes**, dans le cadre de la Semaine bleue, de 9 heures à 18 heures au Ciass des Savanes, à Kourou. Activités sportives adaptées, stand d'information, stand de la Coordination hospitalière des prélèvements d'organes et de tissus (Chpot).

► **Octobre rose.**

- **Journée prestige de la femme**, organisée par Awono La'a Yana, de 8h30 à 18 heures au Belova. Inscription avant le 1er octobre au [0694 21 35 20](tel:0694213520) ou à awonolaayana@gmail.com.

Lundi 13 octobre

► **Semaines d'information sur la santé mentale.**

- **Émission radio** : méditation et santé mentale en territoire isolé, avec le CMP et Ader, à 8h30 sur Kam Radio Maripasoula.

Mardi 14 octobre

► **Semaines d'information sur la santé mentale.**

- **Portes ouvertes** du CMP et des locaux d'Ader, à Maripasoula, de 9h30 à 15h30. Sensibilisation à la santé mentale des adolescents.

Mercredi 15 octobre

- **Stand d'animations** autour d'Octobre rose, proposé par le CHU de Guyane – site de Kourou, sur le site de l'hôpital de 9 heures à 13 heures.

► **Semaines d'information sur la santé mentale.**

- **Sensibilisation** à la santé mentale des jeunes, à destination des 12-21 ans, de 14 heures à 16 heures à la maison des adolescents, à Cayenne ;
- **Ciné-débat** : phobies scolaires, santé mentale des jeunes et harcèlement scolaire, de 18 heures à 20h30, au cinéma Eldorado, à Cayenne.

Jeudi 16 octobre

- **Stand d'information** de la Coordination hospitalière des prélèvements d'organes et de tissus (Chpot), de 7h30 à 11 heures sur le marché de Rémire-Montjoly.

Vendredi 17 octobre

- **Groupe de paroles** sur l'assistance médicale à la procréation, organisée par le collectif Bamp, en visio à 19 heures. Inscription : collectifbamp973@gmail.com.

► **Semaines d'information sur la santé mentale.**

- **Trois conférences-débats** autour de la réhabilitation psychosociale, sur la surexposition des enfants aux écrans et autour de l'isolement, de 9 heures à 12 heures, au camp de la Transportation, à Saint-Laurent-du-Maroni ;
- **Village santé mentale**, de 9 heures à 13 heures, à la maison des arts martiaux de Matoury.

► **Journée internationale de réflexion sur le don d'organe et la greffe**

- **Stand d'information** de la Coordination hospitalière des prélèvements d'organes et de tissus, à l'entrée de l'hôpital de Cayenne, de 6h45 à 9 heures ;
- **Inauguration** des panneaux « Ville ambassadrice du don d'organes », à 15 heures à Cayenne.

Samedi 18 octobre

► **Semaines d'information sur la santé mentale.**

- **Village santé mentale**, de 7 heures à 15 heures, à la maison des arts martiaux de Matoury ;
- **Atelier de fitness** pour sa santé mentale, de 7 heures à 9 heures, au stade René-Long, à Saint-Laurent-du-Maroni.
- **Marche pour la santé mentale**. Départ à 7 heures. Arrivée à la maison des arts martiaux. Tenue violette.

- **Permanence de l'URPS orthophonistes** pour les parents s'inquiétant du langage de leur enfant de moins de 6 ans, de 8 heures à 12 heures au Ciass de Kourou.

- **Stand d'information** de la Coordination hospitalière des prélèvements d'organes et de tissus, lors du tournoi de football de Roura.

Lundi 20 octobre

- **Webinaire** de présentation des compétences psychosociales (définition, classification, savoirs, savoir-faire et critères de qualité), organisé par la Direction générale de la santé et Santé publique France, de 9 heures à 12 heures (heures de Guyane) [sur Teams](#).

Mardi 21 octobre

- **Soirée** oncologie et soins de support, sur la nutrition, la sexualité et la fertilité, organisée par la CPTS, à 19h30, à la Domus Medica, à Cayenne. [S'inscrire](#).

► **Webinaire** sur la stratégie multisectorielle de développement des compétences psychosociales des enfants et des jeunes, organisé par la Direction générale de la santé et Santé publique France, de 9 heures à 12 heures (heures de Guyane) [sur Teams](#).

Jeudi 23 octobre

► **Octobre rose.**

- **Stand de prévention et de dépistage** à l'accueil du CHU de Guyane – site de Saint-Laurent-du-Maroni.

Samedi 25 octobre

► **Les lueurs du silence**, hommage au deuil périnatal, organisé par l'association Sonj lanmou, de 10 heures à 18 heures, au Royal Amazonia, à Cayenne. Village bien-être, espace pour enfants, table ronde, conférence, exposition photos...

Mardi 28 octobre

► **Stand d'animations** autour d'Octobre rose, proposé par le CHU de Guyane – site de Kourou, au marché couvert de Kourou de 9 heures à 13 heures..

Vendredi 31 octobre

► **Octobre rose.**

- **Gala de charité** au profit d'Onco Guyane, organisé par l'Association des anciens salariés du CMCK, de 19 heures à 2 heures, à l'hôtel Ariatel de Kourou. Entrée : 80 euros.
[Renseignements et inscriptions](#)
- **Marche** aux rythmes traditionnels avec la Ligue contre le cancer, à 17 heures, sur la place des Palmistes, à Cayenne.

Samedi 1er novembre

► **Opération Toussaint**. Sensibilisation à la lutte contre les moustiques, avec l'ARS et la CTG, de 7 heures à 11 heures, dans les cimetières du territoire.

Samedi 8 novembre

► **Permanence de l'URPS orthophonistes** pour les parents s'inquiétant du langage de leur enfant de moins de 6 ans, de 8 heures à 12 heures à l'école Gabin-Rozé de Saint-Georges.

Samedi 15 novembre

► **Permanence de l'URPS orthophonistes** pour les parents s'inquiétant du langage de leur enfant de moins de 6 ans, de 8 heures à 12 heures, à Cayenne, à la maison de quartier de la Rénovation urbaine.

Samedi 22 novembre

► **Gala de la CPTS Centre littoral**, à 19 heures au Royal Amazonia, à Cayenne. [S'inscrire](#).

Jeudi 27 novembre

► **Journées antillo-guyanaise sur les addictions**, de 13 heures à 19 heures, au Royal Amazonia, à Cayenne.

- A 14 heures : La logique de parcours à l'aune des vulnérabilités ;
- A 16 heures : Atelier au choix ;
- A 19 heures : Soirée festive.

[S'inscrire aux Jaga et à la soirée festive.](#)

[S'inscrire aux visites de structures.](#)

Vendredi 28 novembre

► **Journées antillo-guyanaise sur les addictions**, de 8 heures à 16 heures, au Royal Amazonia, à Cayenne.

- A 8h30 : pair-aidance et auto-support, valoriser les expériences mises en œuvre par les pairs ;
- A 10h30 : Atelier au choix ;
- A 13h30 : Psychotraumatismes et conduites addictives : trajectoire d'usage et d'accompagnement.

[S'inscrire aux Jaga et à la soirée festive.](#)

[S'inscrire aux visites de structures.](#)

Faites connaître vos événements dans l'agenda de la Lettre pro en écrivant à pierre-yves.carlier@ars.sante.fr

Le message du jour





Agence régionale de santé Guyane
Directeur de la publication : Laurent BIEN
Conception et rédaction : ARS Guyane Communication
Standard : 05 94 25 49 89

   

www.guyane.ars.sante.fr

[Cliquez sur ce lien pour vous désabonner](#)